

La Provence – 09/04/20

Des dizaines de visières de protection pour le Pôle santé

Particuliers et professionnels relayés par les services de l'Etat sont à l'origine de cette opération, qui devrait se reproduire dans d'autres établissements

Jusqu'à présent, ils œuvraient dans la discrétion. Mus par un seul intérêt : faciliter la tâche des soignants à l'hôpital, des accompagnants dans les Ehpad... Et peut-être ont-ils déjà préservé des vies.

Parfois dans la solitude de leur atelier personnel, ou au sein de *fablabs*, ces lieux ouverts à tous mettent à disposition des outils qui peuvent aller de la traditionnelle menuiserie aux activités numériques les plus contemporaines. Là, des amateurs (ou professionnels) d'impression en 3D et découpe laser se sont lancés bénévolement dans la fabrication de ces fameuses visières de protection qui permettent à ceux qui soutiennent les malades du COVID-19, de se protéger des projections, et qui leur faisaient tant défaut au début de la crise épidémique. Mais si, jusqu' alors, ils œuvraient dans la plus totale discrétion, ce n'est plus tout à fait le cas.

Hier, les services de l'État (notamment préfecture de Vaucluse ou la délégation départementale de l'ARS), accompagnés de plusieurs partenaires ont en effet procédé à la fourniture de quelque 80 visières de protection, pour moitié fabriquées en impression 3D et pour moitié en découpe laser, toutes conçues par des citoyens bénévoles qui maîtrisent ces savoir-faire. Mais aujourd'hui, ceux-ci ne travaillent plus seuls. Ils se sont vus dotés de nouveaux moyens. La préfecture les a en effet soutenus avec force et a même contribué à fournir du matériel et les moyens de transport pour acheminer les pièces fabriquées dans ces ateliers vers leurs destinataires. De son côté, l'ARS a validé la démarche et les masques. À cela s'est ajoutée la contribution de la CCI de Vau-



Grâce aux divers partenaires (Etat, Département, CCI, UIMM 84, industriels, particuliers "makers" et fab labs), l'objectif est de fabriquer 13 000 visières de protection à destination de tous les services indispensables à la gestion de crise et à la continuité de l'activité : personnels de santé, forces de sécurité intérieure, services d'aide à domicile, services de gestion des déchets, etc.

/PHOTO DR

cluse qui a fait des achats de matières premières (plexiglas ou bobines de filament). *Vaucluse Provence Attractivité*, l'agence de développement créée à l'initiative du Département a également participé au financement. Enfin, de grandes entreprises vauclusiennes telles que le pertuisien Pellenc ou l'aptésien Blachère Illumination se sont, elles aussi, mises de la partie.

Makers contre le COVID 84

"Au début, c'était vraiment une initiative de quelques particuliers que j'ai croisés sur Facebook et que j'ai souhaité fédérer au sein d'un groupe qui se nomme désormais **Makers contre le Covid 84**", explique ainsi Corentin Tavernier, l'animateur du réseau Fab lab de Vaucluse et fondateur du Fab lab de Pernes. "Nous avons commencé à travailler devant nos machines, et les soignants venaient eux-mêmes les récupérer aux

quatre coins du département. Puis j'en ai touché deux mots au député Moréas qui, lui-même, en a parlé au préfet de Vaucluse qui a compris l'intérêt de la démarche. Et tout s'est mis en marche, les partenaires institutionnels et privés ont suivi. Ainsi que la fourniture de la matière première, parce qu'au départ les "makers" fournissaient ça aussi sur leur propre compte".

Hier, à l'issue de la remise des visières, Alain De Haro, le directeur du Pôle santé, au nom de ses équipes ne cachait pas sa gratitude : "Ces équipements très importants sont utilisés lors de deux moments clefs de la prise en charge des patients : à l'occasion des tests et à l'occasion des soins, lorsque les soignants sont au plus près des malades. Non seulement ils sont utiles, mais également très fiables puisque validés par l'ARS. Cela fait chaud au cœur de voir la générosité qui se manifeste de toutes parts et cha-

cun à son niveau en direction de nos équipes. Nous ressentons vraiment le soutien, autant des entreprises que des particuliers".

Jacques BOUDON

Collectivités, entreprises, Fab Lab, vous souhaitez intégrer une telle initiative, signalez-vous à celluleappui@vaucluse.cci.fr

"Il faut respecter le confinement !"

Le directeur du Pôle santé insiste : "Il faut respecter le confinement ! Parce que ça marche". Dans son établissement, qui jusqu'à présent a réalisé 54 hospitalisations COVID, il n'y avait plus que 5 patients COVID hier alors que, voici une semaine, il en accueillait jusqu'à 13 simultanément.

CARPENTRAS Objectif : en fabriquer 13 000

Livraison de 80 visières de protection à l'hôpital

Elles ont été fabriquées en Vaucluse par les Fab Labs du département, les imprimeurs 3D et les découpeurs-laser afin d'être distribuées aux personnels pouvant être exposés au Covid-19. Ce sont déjà 80 visières de protection contre les projections et les éclaboussures qui ont été livrées mercredi après-midi à l'hôpital de Carpentras.

Un appel aux dons a permis de financer l'achat de 147 bobines de filaments de plastique par la chambre de commerce et d'industrie du département et

la distribution de 13 500 feuilles de PVC transparente par la préfecture. La fabrication des visières a pu être réalisée par les FabLabs du Vaucluse (la Fruitière numérique à Lourmarin, la Bricothèque à Pernes-les-Fontaines, Delta Lab à Grillon, la Gare numérique à Carpentras) avec le soutien de plusieurs entrepreneurs du département.

L'objectif est de permettre la fabrication de 13 000 visières pour moitié en découpe laser et en impression 3D pour une large



Bertrand Gaume, préfet de Vaucluse et Maurice Chabert président du conseil départemental, mercredi 8 avril à l'hôpital de Carpentras. Photo Préfecture.

distribution : personnels de santé, forces de sécurité intérieure, services d'aide à

domicile, syndicats de gestion des déchets, etc.

G.C.

redi 15 Avril 2020
laprovence.com

Carpentras

CAROMB

Des mini-viennoiseries pour l'hôpital

boulangerie-pâtisserie "Aux délices de Doume" de Soulet Doume a offert des viennoiseries aux personnels sngants ainsi qu'à celui des urgences de l'hôpital de rpentras. Un petit geste pour les remercier de rendre soin, chaque jour et avec dévouement, des personnes malades. Une action solidaire supplémentaire la part des commerçants envers tous les héros du otidien.

/D.P.



16

Carpentras

SOLIDARITÉ

Des chocolats pour les Ehpad

Le Lions Club de Carpentras a continué "l'opération chocolat" avec l'aide généreuse du Centre Leclerc de Carpentras qui a offert les 1 200 paquets d'œufs de Pâques emballés individuellement. Leur destination: la remise aux maisons de retraite et Ehpad du Comtat Venaissin et aux personnes assistées à domicile. Cela fait partie des actions et aides que le Lions club tente d'apporter aux personnes dans le besoin et traduit la devise des Lions : "Le Lions dans la cité", c'est une action dans la proximité.

/PHOTO D.P.



LA PHOTO DU JOUR



Pôle santé: 1000 ouvre-portes en plexiglas offerts par la CoVe.

Le Président de la CoVe, Guy Rey, a offert hier 1000 ouvre-portes en plexiglas fabriqués par la gare numérique de Carpentras. Ces ouvre-portes seront répartis dans les 6 entités présentes sur le site du Pôle Santé à savoir : le Centre Hospitalier de Carpentras, le centre hospitalier de Montfavet, la clinique Synergia Ventoux, le Mylord UGECAM, le Centre d'Imagerie Médicale et l'ATIR. Ces équipements novateurs personnalisables permettent d'ouvrir les portes sans toucher les poignées et d'actionner les interrupteurs mais ils doivent être régulièrement désinfectés. /PHOTO DR

De belles attentions pour les personnes âgées

Le Lions Club de Carpentras a offert des tablettes à l'hôpital de Carpentras et à l'Ehpad de La Lègue, ainsi que des œufs en chocolat à 1 200 aînés

Apporter un peu de réconfort aux personnes âgées, premières victimes de l'isolement auquel l'ensemble de la population est actuellement confronté. Pour le Lions Club de Carpentras, l'idée, toute simple, était celle-là.

Hier après-midi, plusieurs de ses membres se sont rendus auprès d'Alain De Haro, directeur du centre hospitalier de Carpentras, afin de lui remettre deux tablettes numériques, destinées aux personnes âgées du service long séjour ainsi qu'aux résidents de l'Ehpad de la Lègue (►). À la demande du Lions club local, ce matériel a été offert par le Lions international District 103 Sud Est, représenté par son président Pascal Loubeyre, également présent. "Toute l'année, le Lions club de Carpentras nous démontre son amitié avec des actions menées au bénéfice de l'hôpital. Toute cette générosité nous touche beaucoup. Et dans ce contexte, c'est d'autant plus touchant que ces tablettes vont permettre aux personnes âgées de rester en contact avec leurs familles", a affirmé Alain De Haro, ému de ce geste solidaire.

Des gourmandises offertes par Leclerc

Un peu plus tard, c'est au centre commercial Leclerc que se sont rendus les membres de l'association, afin de charger dans le coffre de leurs voitures 1 200 paquets d'œufs en chocolat (►), offerts par le supermarché Leclerc. "Nous avons pré-



L'association a souhaité "apporter une toute petite pierre à l'édifice" que représentent les actions et aides menées par ses membres au quotidien.

/PHOTOS C.G.

vu de les acheter mais le centre commercial de Carpentras a souhaité nous en faire don", explique Bruno Carlier, président du Lions Club de Carpentras, qui salue la générosité de l'enseigne.

Dans les jours qui arrivent, les membres du club assureront la distribution de ces chocolats à tous les seniors des 16 maisons de retraites du Comtat, ainsi que des patients traités par le SSIAD (services de soins infirmiers à domicile).

Cyrielle GRANIER





CENTRE HOSPITALIER

Remise de masques et de blouses

L'Association "Unitas Fortitudo" a remis au centre hospitalier des masques et blouses de protection en tissu, et un chèque par la Maison Lesage. Le directeur, Alain de Haro, a tenu à remercier Bertrand de La Chesnais et Marie-Pierre Du Crest, de l'association "Unitas Fortitudo" (l'Union fait la force) qui s'est appuyée sur "Over the Blues" pour fabriquer ces protections pour le personnel soignant. Une trentaine de couturières de Carpentras se sont dévouées bénévolement pour répondre aux besoins. Remerciements également au couple Lesage, pâtissier chocolatier à Sarrrians, qui a organisé la vente de pièces en chocolat, par le biais d'une tombola et a pu grâce à cette action remettre au Centre Hospitalier un chèque de 271,25€. /PHOTO DR



Les dons de matériel au centre hospitalier se multiplient



Les blouses par la CoVe ont été remises mercredi matin.



L'Association Unitas Fortitudo a remis, elle aussi, du matériel à l'hôpital de Carpentras. Photo DR

Mercredi matin, le président de la CoVe, Guy Rey a remis à Alain De Haro, directeur du centre hospitalier de Carpentras-Sault, 5 000 surblouses médicales en présence du maire de Carpentras, Serge Andrieu. Ces blouses serviront aux soignants intervenant dans les deux unités d'accueil covid-19. Cette commande, passée par la CoVe pour un montant d'un peu plus de 10 000 €, fait suite à un échange avec le centre hospitalier sur leurs besoins en fourniture de matériel. Le même jour, un don de surblouses et de masques en tissu a été fait par l'association Unitas Fortitudo, qui s'appuie sur l'organisation Over the blues. Ce matériel a été réalisé par une trentaine de couturières bénévoles. Par ailleurs, la tombola organisée par le couple Lesage, chocolatier-pâtissier à Sarrians, mettant en jeu des pièces de chocolat, a permis de remettre au centre hospitalier carpentrassien, un chèque de 271,25 euros.